

Château-Ferme de Falaën

Château-Ferme de Falaën

Contact

Maison du Tourisme de la Haute-Meuse dinantaise
Avenue Cadoux, 8
5500 Dinant

+32 [0]82 22 28 70
info@dinant-tourisme.be

www.dinant-tourisme.com



Faisant anciennement partie du domaine de Montaigle, la seigneurie de Falaën fut mise en vente au plus offrant par Philippe IV, roi d'Espagne et comte de Namur, en 1628.

Elle fut achetée par Gilles Polchet, mayeur de Bouvignes. Son fils Jean, procureur général de Namur, fut anobli en 1643 et son petit-fils – le chevalier Pierre de Polchet – fit construire l'actuel château-ferme entre 1670 et 1673, comme en témoignent les ancrs placés sur la façade du corps de logis et sur la haute tour-columbier.

En 1791, la demeure passa aux mains du baron Joseph de Coppin de Falaën dont un fils, le baron Feuillien, né au château en 1800, fut membre du gouvernement provisoire de la Belgique en 1830. En 1926, les Coppin vendirent leur bien à la famille Delhaye qui y habite de nos jours. Jadis entourée de douves et protégée par un pont-levis, ce vaste château-ferme adopte la forme d'un quadrilatère auquel il manque une partie des bâtiments du côté sud. Fait de brique et de pierre de calcaire, l'ensemble est flanqué de quatre tours d'angle coiffées d'élégantes toitures à bulbe, ce qui traduit le mode de vie d'un riche seigneur – autant fermier que châtelain, sans doute – qui tenait à faire étalage de sa réussite sociale.

L'accès à la cour intérieure se fait par un portail percé au centre d'une puissante tour-porche. Cette cour, qui donne sur le corps de logis, sur la vaste grange ainsi que sur des étables et des remises à voiture, comporte quelques intéressantes caractéristiques, notamment les trois arcades sur piliers carrés de la tour-porche et la présence de l'ancien pilori de justice, jadis situé à l'extérieur.

À l'intérieur du logis, subsistent des stucs Louis XVI, quelques portes d'origine, un escalier baroque, un escalier Louis XVI ainsi qu'une alcôve qui abrite un autel marial de style baroque.

Fort bien conservé, ce château-ferme est le témoin exceptionnel d'une exploitation seigneuriale construite en une seule phase dans la deuxième moitié du XVII^e siècle, ce qui est rarissime en Wallonie.

Avant toute visite sur place
veuillez prendre contact avec
la "Maison du Tourisme de la
Haute-Meuse dinantaise"
Tél. +32 (0)82 22 28 70
info@dinant-tourisme.be

